
Электронные версии газет «Иркутск» и «Иркутск официальный» — на сайте иркутскинформ.рф

Фото студенческого медиацентра ИрНИТУ Читайте на стр. 2Читайте на стр. 2

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ  ГОРОДСКАЯ  ГАЗЕТА

ИИркутскркутск
        № 3 (990) 28 января 2021 года

Закон воскресной 
сказки      
Иркутский театр народной 
драмы открылся для 
зрителей

Новая точка 
притяжения       
«Парк развлечений  
и отдыха на острове 
Конный» войдет в реестр 
инвестпроектов Иркутска

Чудеса  
под Новый год       
Как судьба научила семью 
Сечиных верить  
в волшебство

Совместный 
проект     
Администрация Иркутска 
обсуждает с жителями 
перспективы городка 
ИВВАИУ

5522 7733

ВСЕ НА ЛЕД!ВСЕ НА ЛЕД!

Как иркутские вузы и ссузы отметили  
День российского студенчества



2 ИРКУТСК | № 3 (990) | 28 января 2021 года иркутскинформ.рф

Третий год подряд в День россий-
ского студенчества в Иркутске про-
ходит акция «Все на лед!». В этот раз 
у всех участников катания появился 
новый атрибут — маски на лицах; 
также следили за тем, чтобы со-
блюдалась социальная дистанция. 
А что поделать, режим есть режим. 
По этой же причине организаторы 
сменили локацию:

— В прошлые годы мы проводи-
ли катание на острове Конный и со-
бирали до 2500 студентов. В услови-
ях пандемии это было бы слишком 
рискованно, поэтому мы перемести-
лись на обновленный стадион «Ави-
атор», поменяли формат меропри-
ятия на спортивный, ограничили 
число участников, — рассказывает 
председатель Студенческого коорди-
национного совета Иркутской обла-
сти Маргарита Цыганова.

"
У студентов была 
возможность провести 
на стадионе «Авиатор» 
весь день. Одни катались, 
другие выступали 
на сцене. 

Танцевальные, вокальные кол-
лективы и команда КВН создавали 
атмосферу капустника, по которой 
все изрядно соскучились. Вечером 

поздравить студентов приехал глава 
города Руслан Болотов, министр об-
разования Иркутской области Мак-
сим Парфенов, председатель Совета 
ректоров Андрей Хоменко и депутат 
регионального парламента Га-
лина Кудрявцева.

— У вас сейчас замеча-
тельное время. Кажется, 
что в сутках двадцать пять 
часов, и вы все успеваете: 
учиться, заниматься спор-
том, творчеством и наукой, 
быть волонтерами, работать, 
влюбляться. Вы талантливы, ам-
бициозны, уверены в своих силах. 
От вас зависит, каким наш город 
будет через несколько лет. Мы ждем 

от вас новых идей, нестандартных 
решений. Пусть успехи каждого 
из вас будут достижениями всего 
Иркутска, — поздравил ребят Рус-
лан Болотов, после чего сам надел 

коньки и присоединился к сту-
дентам. Кстати, по распоря-

жению мэра нашего города 
25 января все студенты 
могли кататься на муни-
ципальном транспорте 
бесплатно — для этого до-

статочно было просто пока-
зать студенческий билет.

Специально для гостей 
на «Авиаторе» оборудовали прокат 
коньков, теплые раздевалки, точки 
питания. Хотя некоторые пришли 

на каток уже сытыми: студентов по-
литеха в этот день угощал пирожка-
ми глава вуза, доктор технических 
наук, профессор Михаил Корняков. 
Он вместе с сотрудниками ректората 
и работниками Комбината питания 
испекли 1500 пирожков.

— У студента среди многих радо
стей в жизни есть одна неизмен-
ная — вкусно поесть. Поэтому эти 
пирожки мы готовили с особым 
смыслом, — поделился Михаил 
Корняков. 

С утра румяные и ароматные пи-
рожки с начинкой из грибов, виш-
ни, капусты и картошки украсили 
столы на чаепитиях в общежитиях 
Студгородка.

Катание затянулось до самого 
вечера. Студенты не спешили по-
кидать ледовую площадку — ждали 
обещанного розыгрыша призов. Тем 
более что подарки были соблазни-
тельными: годовой запас пиццы, 
сертификат в компьютерный клуб, 
пакет мороженого, ящик энергети-
ческих напитков. Последний приз 
унес с собой Александр, студент 3го 
курса юридического факультета 
Байкальского государственного уни-
верситета. Возможно, скоро пода-
рок ему пригодится: впереди шесть 
экзаменов и бессонные ночи. Хотя 
Александр признался, что старается 
закрыть сессию автоматом.

— Я собираюсь стать следовате-
лем. У меня и папа, и дядя работали 
оперативниками, я пошел по их сто-
пам, — рассказал студент. — Сомне-
ваюсь, что энергетики на «сетке» 
понадобятся: на дистанте сдавать 
экзамены легче, преподаватели бо-
лее лояльны к нам.

Кстати, студентам и преподава-
телям БГУ нынешний праздник за-
помнился еще и важными переста-
новками. 25 января в вузе про шли 
выборы ректора. По результатам 
голосования пост ректора занял 
доктор юридических наук, профес-
сор, заслуженный юрист Российской 
Федерации Виктор Игнатенко.

Яна Шутова
Фото Валентина Карпова

Новые площадки для активного отдыха и раз-
влечений предполагается разместить на острове 
Конный в районе колеса обозрения. По инфор-
мации инициатора проекта, на входе в парк 
планируется обустройство моста, артгалереи, 
деревянной набережной вокруг острова, сцены 
и площадки для культурномассовых мероприя-
тий, зоны для торговли и фудкорта. 

"
Проектом также предусмотрена 
установка новых аттракционов: 
американских горок, башни 
свободного падения, а также катка 
с искусственным покрытием. 

Срок реализации первой очереди — 2022 год, 
общий объем инвестиций — около 300 млн 
рублей.

— Включение проекта в реестр — это под-
тверждение факта его актуальности для Ир-
кутска. Администрация города проработает 
возможность реализации этого инвестпроекта 
на предложенной территории, а также рассмо-
трит иные площадки, которые с точки зрения 
градостроительного и земельного законода-

тельства могут быть приемлемы. Будут учтены 
существующие потребности всех районов города, 
— пояснил заместитель мэра — председатель ко-
митета по управлению муниципальным имуще-
ством Сергей Кладов.

На комиссии рассмотрели также концепции 
и других инвестиционных проектов по развитию 

общественных пространств в Иркутске — 
обустройство парка технических видов 
спорта, строительство полей для мини
футбола, иных спортивных, развлека-
тельных и рекреационных территорий.

— Сегодня важно сформировать еди-
ный подход к реализации инвестици-
онных проектов в Иркутске. В течение 
месяца профильные комитеты адми-
нистрации города проанализируют все 
представленные комиссии проекты, 
установят, допустима ли их реализация 
на предложенных территориях с учетом 
норм действующей градостроительной 
документации, — подчеркнул вицемэр 
Иркутска Дмитрий Ружников. — Про-
странственное развитие Иркутска, соз-

дание новых точек притяжения для горожан и го-
стей областного центра — ключевые направления 
нашей деятельности. И мы заинтересованы, что-
бы предлагаемые инвестпроекты были реализо-
ваны в нашем городе.

Ксения Исакова

СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

НОВАЯ ТОЧКА ПРИТЯЖЕНИЯ 

ВСЕ НА ЛЕД!

Вобластном центре состоялось 
заседание комиссии 
по инвестиционной деятельности 

при мэре Иркутска. В ходе обсуждения 
было принято решение включить «Парк 
развлечений и отдыха на острове Конный» 
в реестр инвестиционных проектов города.

Когда еще студентам 
выпадет возможность 
покататься с мэром 

Иркутска на коньках, отведать 
пирожков, приготовленных 
лично ректором политеха, или 
проехать в транспорте «зайцем»? 
Только 25 января! Даже пандемия 
не помешала иркутской 
молодежи отпраздновать 
Татьянин день, но все-таки 
внесла некоторые коррективы.

«Парк развлечений и отдыха на острове Конный» войдет  
в реестр инвестпроектов Иркутска

Как иркутские вузы и ссузы отметили День российского студенчества

Акция «Все на лед!» проходила на стадионе «Авиатор», Акция «Все на лед!» проходила на стадионе «Авиатор», 
отремонтированном в конце прошлого годаотремонтированном в конце прошлого года

«Путь к сердцу студентов лежит через 
желудок», — уверен ректор ИрНИТУ

Катание продолжалось до самого 
вечера

На коньки в этот день встали студенты 
всех ссузов и вузов Иркутска
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Администрация города, как только муници-
палитет получил на баланс земли Министерства 
обороны, сразу же приступила к работе с жи-
телями. В декабре 2020 года мэрия запустила 
процедуру общественных обсуждений проекта 
планировки территории и проекта межевания 
территории части Октябрьского округа, в кото-
рую входит бывший городок ИВВАИУ, в форма-
те онлайн. Такой формат, говорит заместитель 
председателя комитета по градостроительной 
политике администрации города Олеся Куцакова, 
наиболее оптимален в сложившихся санитарно
эпидемиологических условиях. Все заинтересо-
ванные иркутяне в течение декабря направляли 
свои замечания и предложения к проекту с по-
мощью онлайнсервисов, по почте и через ячейку 
комитета в бумажном виде.

Параллельно с этой процедурой сотрудники 
администрации города, соблюдая все необходи-
мые рекомендации специалистов в условиях пан-
демии коронавирусной инфекции, организовали 
несколько встреч с местным активом.

Все замечания и предложения, полученные 
в ходе общественных обсуждений, вносятся 
в общий протокол. Заключение по результатам 
общественных обсуждений будет опубликовано 
16 февраля 2021 года.

— Жители свою территорию знают лучше, 
поэтому мы плотно сотрудничаем с комитетом 
по управлению Октябрьским округом, ТОСами, 
старшими по домам, представителями иници-
ативных групп. Большая часть предложений 
учтена в проекте, он претерпел значительные из-
менения именно благодаря жителям городка, — 
отмечает Олеся Куцакова.

"
Так, в проекте поменяли практически 
все, что касается внутренней 
дорожной сети. По максимуму 
сохраняются зеленые насаждения. 
Договорились о местоположении 
четырех детских садиков для 770 
ребятишек. 

После долгих обсуждений пришли к консенсу-
су по школе на две тысячи мест. Ее будут возво-
дить на месте бывших курсантских казарм. Стро-
ительство общеобразовательного учреждения 
— жизненно необходимая потребность не только 
бывшего военного городка, но и всего Октябрь-
ского округа. С этой точки зрения именно тер-
ритория бывших казарм идеально подходит под 
строительство школы.

— Администрация Иркутска учла все законные 
пожелания жителей по социальным объектам, 
но их местоположение должны определять спе-
циалисты с учетом требований градостроитель-
ных норм и правил, — отмечает заместитель мэра 
— председатель комитета по управлению Ок-
тябрьским округом Иркутска Георгий Комаров. 
— Да, со стороны некоторых жителей есть опреде-

ленное недоверие, и это объяснимо. Но, я думаю, 
напряжение снимется, как только мы начнем 
строить объекты. Нам важно прийти к единому 
мнению с жителями. Сейчас все зависит от бюд-
жета, мы сможем начать решать вопросы финан-
сирования на уровне региона и Москвы.

Это касается в первую очередь именно шко-
лы. Главное сегодня — разработать и привязать 
проект учреждения к местности, дав ему статус 
экономически эффективного, и уже после этого 
получить деньги на строительство. Если решить 
вопрос оперативно, то старт работам можно будет 
дать уже в 2023 году. А через дорогу, на месте 
бывшего здания столовой ИВВАИУ, планируется 
строительство поликлиники на 450 посещений 
в смену.

Некоторые предложения мэрии у отдельных 
жителей вызывают вопросы. Это, прежде всего, 
«пробивка» улицы Пискунова через террито-
рию ИВВАИУ, которая позволит значительно 
сократить путь тем автомобилистам, кто едет 
к аэропорту.

— Данный вопрос мы обсуждали долго. Жите-
ли приводят свою аргументацию, ктото проана-
лизировал документы, внес свои предложения, 
— делится старожил городка Валерий Гринь.

Он сам в далеком 1966 году окончил училище, 
а с 1982 года проживает на территории городка 
ИВВАИУ, поэтому все здешние проблемы ему 
знакомы очень хорошо.

Между тем, как поясняет Олеся Куцакова, до-
рога заложена в Генеральном плане Иркутска 
уже давно. Поскольку проект планировки терри-

тории — это документ по реализации Генераль-
ного плана, то просто так исключить магистраль 
из него без изменения документа нельзя. Адми-
нистрация со своей стороны уже учла мнения 
жителей, сузив ширину красных линий вдвое — 
до 40 метров. Это позволило сохранить большую 
часть территории, но в зону работ попадает не-
сколько гаражей жителей. В администрации Ир-
кутска уверяют, что изымать имущество власти 
будут законным путем — через выкуп. Собствен-
никам выплатят рыночную стоимость недвижи-
мости — обычная практика в случаях со строи-
тельством линейных объектов.

Несмотря на расхождение позиций, все сто-
роны признают: компромисс необходим. Только 
так можно дать импульс дальнейшему развитию 
территории городка ИВВАИУ, отмечает Валерий 
Александрович Гринь.

"
— На мой взгляд, очень значимо, 
что администрация уделяет столько 
внимания нашему благоустройству 
и идет нам навстречу, — подчеркивает 
Валерий Александрович. 

— Дискуссия — это, конечно, естественный 
процесс; сколько людей, столько и мнений. 
Но нам необходимо найти компромиссное 
решение.

Соглашается с Валерием Александровичем 
и Татьяна Владимировна Гаврилова, еще один 
активный житель и участник обсуждений благо-
устройства будущего городка ИВВАИУ.

— Олеся Юрьевна Куцакова на все вопросы 
дает исчерпывающие ответы, хотя некоторые 
из наших жителей пока администрацию не слы-
шат. Но в феврале мы получим заключение 
по результатам всех наших предложений, будут 
приняты окончательные решения, — говорит 
Татьяна Владимировна. — Нам нужно быть в диа-
логе, прислушиваться друг к другу.

Сейчас, как отмечает председатель комитета 
по управлению Октябрьским округом Георгий 
Комаров, важно отработать общую стратегию раз-
вития городка, поставить на кадастровый учет 
все земельные участки, а уже затем — приступать 
к конкретным решениям по каждому двору, ис-
пользуя все доступные проекты и программы.

Алена Григорьева
Фото Валентина Карпова и Дарьи Таракановой

СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ 
РАЗВИТИЯ ТЕРРИТОРИИ 

После расформирования Иркутского 
высшего военного авиационного 
инженерного училища в 2009 году 

на территории бывшего военного городка 
наступил период безвременья. Долгие 
десять лет пространство оставалось 
брошенным. Однако теперь, когда участки 
земли с баланса Минобороны РФ переданы 
в муниципальную собственность, ситуация 
изменилась коренным образом. Как 
дальше будет развиваться территория, 
полностью зависит от консолидации всех 
заинтересованных сторон.

Перспективы городка ИВВАИУ администрация 
Иркутска обсуждает с жителями

Большую часть предложений жильцов по проекту 
планировки территории администрация города учла

Мэрия готова выкупить по рыночной стоимости 
несколько гаражей, попадающих в «пробивку» 
улицы Пискунова

Развитие городка ИВВАИУ зависит  Развитие городка ИВВАИУ зависит  
от консолидации усилий  от консолидации усилий  

жителей и властейжителей и властей
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Поднять на высокий 
уровень

— Молочная кухня — уникальное 
предприятие, которое разработало 
свой бренд, но с точки зрения бизнеса 
не развивается. Если эти два предпри-
ятия разделить, то молочную кухню 
можно поднять на очень высокий 
уровень и она может стать иркутским 
брендом, — считает Евгений Стекачев. 
— На мой взгляд, рано или поздно мы 
придем к тому, что школы сами будут 
заниматься организацией питания. 
Если судить по практике Москвы, 
то у них здоровая конкуренция между 
муниципальным предприятием 
и другими поставщиками. И от этого 
уровень предоставляемых услуг стал 
более высоким с точки зрения конеч-
ного потребителя. Это закон рынка: 
когда есть конкуренция, все пытаются 
сделать свою продукцию вкуснее, де-
шевле и больше по объему.

"
Как отметила и. о. 
директора МУПа Марина 
Черемных, молочная кухня 
— достаточно прибыльное 
предприятие, она может 
работать самостоятельно. 
В прошлом году кухня 
принесла комбинату около 
10 % прибыли.

Кстати, часть учебных заведений 
Иркутска уже организуют питание 
школьников самостоятельно, без по-
мощи комбината. Депутаты проведут 
выездные совещания, чтобы оценить 
процесс этой работы и качество про-
дукции в школах.

Новые школы и детсады
Евгений Стекачев принял участие 

в обсуждении планов по развитию 
социальной инфраструктуры в Сверд-
ловском округе. Среди вопросов, 
рассмотренных на рабочем совеща-
нии под руководством мэра Руслана 
Болотова, были перспективы строи-
тельства новых школ, детских садов, 
спортивных объектов, а также совер-
шенствование дорожнотранспортной 
сети и работы поликлиник.

В ближайшем будущем в Сверд-
ловском округе появится два новых 
детских сада — в ЖК «Союз» на 160 
мест и на ул. Костычева на 110 мест. 
Участки уже сформированы, день-
ги на строительство сада в «Союзе» 
заложены на 2022 год, однако с за-
стройщиком проведут переговоры 
и, возможно, работы начнут раньше.

Еще в округе запланировано воз-
вести три крупные школы и один 
пристрой к образовательному уч-
реждению. Так, для школы на ул. 
Багратиона на 1275 мест разработана 
проектная документация, имеется 
положительное заключение госэкс
пертизы. Две большие школы также 
появятся на ул. Мелентьева и в ЖК 
«Союз». По поручению президента 
РФ ведется работа над пристроем 
к школе № 75.

"
— Свердловский район 
очень густонаселенный, 
продолжают строиться 
жилые комплексы. ЖК 
«Союз» не исключение, 
школа и детский сад здесь 
просто необходимы. 

Помимо того, новая школа помо-
жет разгрузить школу № 55 и гим-
назию № 2, — подчеркнул Евгений 
Стекачев. — Проведена кропотливая 
работа над выделением земельных 
участков под эти цели, что заняло до-
статочно много времени, и я считаю, 
что самую сложную часть всей за-
дачи мы выполнили. Однако вопрос 
остается под моим контролем, так как 
это мой избирательный округ № 28, 
и впереди решение вопросов с финан-
сированием строительства.

Депутат думы города Иркутска 
по избирательному округу 
№ 31 Максим Девочкин 

провел рабочую встречу с ректором 
ИрНИТУ Михаилом Корняковым. 

На встрече обсудили социально важные 
вопросы, в том числе возможность установки 
дополнительных калиток по периметру за-
бора, которым теперь огорожена территория 
университета.

"
— Сейчас мы активно обсуждаем 
этот вопрос. Необходимо найти 
компромисс между жителями 
и университетом. 

В любом случае ИрНИТУ настаивает 
на заборе и сносить его не будет. Но я буду 
держать этот вопрос на контроле и поста-
раюсь сделать все возможное, чтобы эти 

нововведения были максимально безболез-
ненными для жителей Студгородка, — под-
черкнул Максим Девочкин.

Кроме того, депутат намерен встретиться 
с жителями дома на ул. Игошина, 10, куда 
пригласят и администрацию вуза. На этой 
территории имеется участок с неустанов-
ленным собственником: он может принад-
лежать как университету, так и жильцам. 
По нему проходит дорога, и через двор мно-
гие возят малышей в детский сад, который 
тоже оказался огорожен. Чтобы выяснить, 
кто владелец, необходимо изучить кадастро-
вые карты.

Также вынесут вопрос о перераспределе-
нии земель, чтобы университет отказался 
от площади возле домов в пользу жителей, 
после чего там можно будет проводить 
благоустройство.

ПЛАНЫ РАЗВИТИЯ 

ПРИЙТИ К КОМПРОМИССУ

Депутаты городской думы 
обсудили финансово-
хозяйственную 

деятельность «Комбината 
питания города Иркутска» 
с учетом плана финансового 
оздоровления предприятия. 
Спикер думы Евгений Стекачев 
внес свое предложение 
по совершенствованию работы 
МУПа: отделить от него 
молочную кухню, чтобы 
целенаправленно ее развивать.

Депутаты думы Иркутска обсудили оздоровление Комбината питания  
и строительство образовательных учреждений в Свердловском районе

Депутат Максим Девочкин предлагает установить дополнительные калитки в ограждении ИрНИТУ

КОРОТКО

Проект технического 
задания 
на разработку 
Стратегии 
социально-
экономического 
развития Иркутска 
обсудили в думе 
города

Как подчеркнул председа-
тель думы Евгений Стекачев, 
она даст старт активной фазе 
формирования документов, 
которые станут определять 
жизнь и развитие Иркутска 
на ближайшие годы.

— В 2020 году мы активно 
обсуждали тему перспектив-
ного развития и приоритет-
ных направлений. За пример 
взяли опыт Казани, Санкт
Петербурга, Екатеринбурга, 
Кирова, которые привлекли 
серьезных разработчиков, 
сформировали свои стратегии 
на десятилетия вперед, и го-
рода стали планомерно раз-
виваться. Сегодня мы опреде-
лили параметры техзадания, 
обсудили готовые к настоя-
щему моменту наработки, вы-
сказали несколько замечаний. 
В частности, коллеги подчерк
нули, что нужно учесть мне-
ние жителей, а также крупных 
промышленных предприятий, 
расположенных на террито-
рии Иркутска, и бизнеса, — от-
метил Евгений Стекачев.

По словам мэра Руслана 
Болотова, в Стратегии будут 
заложены основы будуще-
го нашего города. В первую 
очередь на основании аудита 
определят приоритеты раз-
вития. В дальнейшем на раз-
личных площадках состоятся 
обсуждения со специалистами, 
экспертным и бизнессообще-
ствами, депутатами, обще-
ственниками, горожанами.

По предварительной оцен-
ке, работа над техническим 
заданием продолжится еще 
несколько месяцев. В дальней-
шем будет представлено не-
сколько сценариев Стратегии 
и предложены ресурсы, за счет 
которых планируется ее реа-
лизация. После этого станет 
возможно приступить к под-
бору подрядчика, и он должен 
будет представить первые ре-
зультаты до конца года.

Подготовила Диана Ивчик
Фото автора и из архива депутата

Евгений Стекачев: «Новая школа Евгений Стекачев: «Новая школа 
в ЖК «Союз» поможет разгрузить в ЖК «Союз» поможет разгрузить 

школу № 55 и гимназию № 2»школу № 55 и гимназию № 2»

Молочная кухня может стать 
иркутским брендом

Максим Девочкин: «Необходимо Максим Девочкин: «Необходимо 
достичь компромисса между достичь компромисса между 

ИрНИТУ и жителями Студгородка»ИрНИТУ и жителями Студгородка»
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Елка желаний
«Хочу заснеженную елку до по-

толка», — старательно выводила 
письмо 10летняя Ульяна в кон-
це декабря. Адресовано оно было 
не Деду Морозу, а президенту Рос-
сии Владимиру Путину — чтоб на-
верняка исполнилось.

"
Заветное послание 
ее мама отправила 
на сайт проекта «Елка 
желаний», созданного для 
ребятишек с тяжелыми 
заболеваниями, детей-
сирот. Ульяна попала 
в этот проект, потому 
что в детстве перенесла 
сложнейшее заболевание 
и только чудом выжила.

Утром 31 декабря в доме Сечиных 
раздался телефонный звонок.

— Это Есения? Я депутат Колма-
ков. Мы едем поздравлять Ульяну 
по поручению президента. Вы буде-
те дома?

У Есении чуть трубка из рук 
не выпала. Сечины уже и не надея-
лись, что письмо дойдет до адресата, 
и накануне даже купили крохотную 
живую елочку, чтобы не расстраи-
вать Ульяну.

— Хорошо, мы вас ждем, — от-
ветила Есения и пошла стряпать 
пирог.

Через пару часов раздался стук 
в дверь, на пороге — мужчина 
с огромной коробкой, фруктами, по-
дарками и широкой улыбкой. Улья-
на просто ахнула! Глава семейства 
пригласил депутата в дом, вместе 
они стали собирать елку. Есения тем 
временем накрывала на стол и кра-
ем уха услышала разговор мужчин: 
«— Вы так похожи на директора 
моей базы, — признался Сергей. 
— А вы на какой базе работаете? — 
Да вот, на «ИркутскАвтоТрансе», 
водителем».

— Я поворачиваюсь и вижу: 
Алексей Анатольевич смотрит на Се-
режу и, еле сдерживая смех, кивает 
головой: «Аааа, ну, значит, некое 
сходство есть».

Поняв, в чем дело, все засмея-
лись. Сергею стало неловко, что 
не узнал директора. «Извините, 
я же вас один раз видел», — смутил-
ся он.

— Руководитель у них новый, 
и, действительно, они сталкивались 
лицом к лицу только однажды, — 
объясняет Есения. — Это был День 
водителя, пять часов утра, сумерки. 
На планерке Колмаков поздравлял 
всех, каждому жал руку, что тогда 
очень поразило Сергея.

Собрав елку до потолка, Сечины 
усадили гостя пить чай. Заодно рас-
спросили, как к нему попало пись-
мо. Оказалось, это мэр Иркутска 

Руслан Болотов дал поручение по-
здравить девочку.

Весь вечер Ульяна не могла ото-
рвать глаз от елки. Подходила 
и, глядя вверх, повторяла: «И прав-
да до потолка!» Ответный визит 
Ульяна нанесла депутату 14 января, 
в день его рождения. Вместе с ма-
мой они испекли фирменный пи-
рог и поехали на базу поздравлять 
именинника.

— Мы зашли в кабинет, он расте-
рялся. А когда увидел коробку, сразу 
понял, что внутри, и заулыбался: 
«О, пироги!»

Украденное детство
В конце января, когда мы приеха-

ли в гости к Сечиным, наряженная 
елка все еще красовалась посреди 
дома. Ульяна попросила не убирать.

— У нее и так радости в жизни 
было мало, она же все детство бо-
лела. Так что пусть елка стоит хоть 
до весны, — говорит Есения, и в гла-
зах у нее появляется легкая грусть. 
Она вспоминает, что им пришлось 
пережить десять лет назад…

На дворе стояла осень 2010го 
года. Сечины переезжали из Таш-
кента в Братск. У Есении и Сергея 
тогда уже было две дочери, Аме-
литта и Арина, и они как раз ждали 
третью.

— В сентябре мы переехали, в де-
кабре родилась Ульяна, а летом я со-
биралась обратно, даже гражданство 
специально не меняла.

Но судьба распорядилась иначе. 
После рождения Ульяны родите-
лей стали тревожить некоторые 
странности:

— Муж заметил, что когда бе-
решь ее за левую ручку, она не дер-
жит пальцы. С левой ножкой то же 
самое. Мы наняли массажиста. 
Та пришла, осмотрела и сразу сказа-
ла: «Срочно делайте УЗИ головного 
мозга».

Во время ультразвука Есения на-
ходилась рядом с дочкой и, заметив 
на мониторе две черные точки, 
спросила, что это такое. Специалист 
сказал: «Это к врачу».

Взглянув на результаты УЗИ, 
невролог отмахнулся: мол, обыч-
ная киста. Но Есения чувствовала, 
что с ребенком чтото происходит, 
и потребовала у врача направление 
в Иркутск.

— Мы приехали в областную 
больницу и, слава богу, попали 
в руки к Ларионову Сергею Ни-
колаевичу, это был судьбоносный 
момент, — с благодарностью вспо-

минает Сечина. — Он сказал, что 
надо срочно оперировать. Потому 
что в голове у Ульяны образование 
большого размера.

Есения тогда еще не поняла, что 
«образование» — это, скорее всего, 
онкология.

От пережитого у Есении отня-
лись ноги. В один день она просто 
не смогла встать с постели. Так и ле-
жала в больнице вместе с Ульяной, 
а муж — этажом выше в платной 
палате. Приходил, кормил жену, 
дочку, переодевал, мыл. Это продол-
жалось целый месяц, пока Есению 
не прооперировали и не поставили 
на ноги. А девятого мая Ульяне сде-
лали первую операцию.

"
— В этот день был 
праздничный салют, — 
вспоминает женщина. — 
Я еще не ходила, Сергей 
подтащил меня к окну 
и показал: «Смотри, какой 
салют. Мы победим. Она 
выберется».

После операции Сечины думали, 
что на этом все закончилось. Как же 
сильно они ошибались… По сути, 
все только началось — во время 
операции Ульяне сделали био
псию опухоли, чтобы определить, 
какая она: доброкачественная или 
злокачественная. На этот раз чуда 
не произошло.

«Лечение окончено.  
Вы здоровы!»

Врачи предупредили, что опу-
холь может оказаться неподатли-
вой к химиотерапии. Однако шли 
месяцы, Ульяне исполнилось пол-
года, и у Есении стала теплиться 
надежда, что врачи ошиблись. Она 
отправила гистологию в две из-
вестные московские клиники, они 
вернулись с прежним диагнозом. 
Затем Есения с мужем направили 
результаты в Англию и Германию. 

Из двух независимых клиник 
пришло заключение, что это 
другое, более щадящее забо-
левание. Которое можно было 
вылечить…

К тому времени Ульяна уже 
находилась на высокодозной 
химиотерапии. Каждые 18 
дней семья ездила из Братска 
в Иркутск на лечение, дорож-
ные сумки даже не разбирали. 
Две старшие дочери росли 
сами по себе, за что Есения 
до сих пор испытывает чувство 
вины:

— Они большие молодцы, 
повзрослели быстро. В тот 
момент мы еще были гражда-
нами Узбекистана, все лечение 
было платным. И недешевым. 
Когда я собралась на лечение 
в Германию, дети сказали: 
«Мама, продавай квартиру 
и спасай ее. Мы какнибудь 
выберемся».

Ульяне было назначено три 
года химиотерапии и затем 
еще курс лучевой. Благо, во-
время остановились. Ее сняли 
с химии и назначили противо-
рецидивный препарат.

— Когда мы его закончили, 
в декабре 2013 года я отправи-
лась в Москву с результатами 
анализов. Отсидела сумасшед-
шую очередь и попала на при-
ем только в одиннадцать ночи, 

— вспоминает Сечина.
Онколог взял у нее листок, посмо-

трел и сказал:
— Все.
— Что «все»?
— Лечение окончено. Вы 

здоровы.
У Есении затряслись руки и ноги. 

Не помня себя, она вышла на ули-
цу. Стояла под густым снегопадом, 
закинув голову к небу, и рыдала 
от счастья. Это было 29 декабря 
2013 года. Тот Новый год они впер-
вые встречали дома всей семьей.

Жажда жизни
Ульяна прекрасно знает, что с ней 

случилось и почему ей нужно быть 
осторожной. Ей нельзя плавать под 
водой, прыгать на батуте, находить-
ся на солнцепеке. У нее до сих пор 
остался левосторонний парез. Но вы 
об этом никогда не догадаетесь, гля-
дя на нее — энергичную, любозна-
тельную, приветливую девчушку.

Как только у Ульяны началась 
ремиссия, малышка стала с жаром 
наверстывать упущенное время. 
Сейчас у девочки очень плотный 
и насыщенный график. Она зани-
мается конным спортом в фонде 
Тихомировых, ходит в бассейн, меч-
тает стать хирургом. Однако школу 
посещает не каждый день — чаще 
учителя сами приходят к ней домой. 
Тем не менее Ульяна подружилась 
с одноклассниками и обрела настоя-
щих подруг.

В последнее время девочка 
увлеклась рисованием. На ее кар-
тинах очень часто встречается один 
и тот же сюжет — стена. Может 
быть, так Ульяна переживает вы-
нужденные ограничения и отгоро-
женность от мира. А может быть, 
это стена, за которой осталось все 
плохое…

Яна Шутова
Фото Валентина Карпова

ЧУДЕСА ПОД НОВЫЙ ГОДТакую историю нарочно 
не придумаешь. Маленькая 
Ульяна Сечина написала 

перед Новым годом письмо 
президенту с просьбой подарить 
ей большую елку. Облетев 
Россию, письмо вернулось 
в Иркутск. Желание девочки 
исполнили глава города 
Руслан Болотов и депутат 
думы, новый руководитель 
«ИркутскАвтоТранса» Алексей 
Колмаков. С елкой и гирляндами 
Алексей Анатольевич поехал 
вручать подарок. Какое 
удивительное знакомство 
состоялось в этот день, какой 
ответный подарок подготовила 
семья Сечиных депутату и что 
за невероятное чудо случилось 
у них под Новый год восемь лет 
назад?

Как судьба научила семью Сечиных верить в волшебство

Недавно Ульяна начала рисовать, Недавно Ульяна начала рисовать, 
и на Новый год родители и на Новый год родители 
подарили ей мольбертподарили ей мольберт

Семья Сечиных  Семья Сечиных  
с Алексеем Колмаковымс Алексеем Колмаковым
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Изначально премьера была запланирова-
на в Государственном музее Востока в Москве. 
Но так как столичные музеи в декабре прошлого 
года были закрыты, у Иркутска появилась уни-
кальная возможность принять выставку первым. 
В противном случае эта волшебная экспозиция 
добралась бы до нас лишь в декабре 2022 года.

Новые куклы продолжают традицию монголь-
скобурятского искусства, но есть и изменения: 
в коллекции появились анималистические фи-
гуры — бык и лошади. Эти тотемные животные 
— вечные спутники кочевого народа; по легенде, 
бык даже является прародителем нескольких 
бурятских родов. Работы выполнены по эскизам 
Даши Намдакова, в их утонченных образах заме-
тен его стиль.

"
Каждое животное не просто 
выполняет эстетическое 
предназначение, но и несет 
функциональную нагрузку: сундучки, 
в которых можно хранить ценные 
вещи, украшения или документы. 

Основа анималистических работ — кедр: семья 
Намдаковых сейчас отдает предпочтение работе 
именно с этим материалом. А куклы выполнены 
с использованием традиционных и современных 
техник и материалов: кожи, войлока, конского 
волоса, металлов, китайских тканей в сочетании 
с деревом и костью.

Каждый член семьи Намдаковых отвечает 
за свою часть работы: мама — за прически, се-
стры — за кружево и роспись, а старший брат 
Будожаб делает каркасы и подставки, выпол-
няет резьбу по дереву. Одежда и обувь кукол 
искусственно состарены, чтобы было заметно, 
что каждая прошла свой путь. Историю кукол 

можно разгадать 
самим, но можно 
и воспользоваться 
аудиогидом — до-
ступ к нему от-
крывает QRкод. 

Вот Намгар — это 

собирательный образ кочевницы, у нее прическа 
замужней женщины, украшенная образом барана 
— это животноехранитель, защищающий свою 
владелицу. Этот образ посвящен знаменитой бу-
рятской певице Намгар.

Одна из центральных тем новой экспозиции 
— защита людей и природы. Сестер Намдаковых 
волнуют проблемы экологии, мировой пандемии, 
поэтому они создают образы хранительниц и за-
щитников. Амулеты, тотемные животные — эти 
детали призваны защитить не только принцесс, 
но и всю природу.

Центральное место в экспозиции занимает 
Хабарай Хатан — девушкавесна. Кукла выпол-
нена в непривычном для творчества Намдаковых 
и вообще для бурятской культуры розовом цвете. 
Она излучает столько спокойствия и теплоты, что 

даже грозный лев укротил свой нрав и улегся у ее 
ног, как верный пес.

"
После Иркутска кукол в полном 
составе выставят в Музее Востока, 
затем экспозицию примет еще один 
крупный российский музей.

В нашем городе выставка продлится до 28 мар-
та. Кстати, постоянную экспозицию монумен-
тальных скульпур Даши Намдакова в галерее 
Бронштейна перенесли в большой выставочный 
зал. Каждая фигура подсвечена как драгоценный 
камень: так произведения получили более кон-
цептуальное представление.

Элина Халтанова
Фото Валентина Карпова

Горожанам разъяснят правила пожар-
ной безопасности, распространят тема-
тические листовки и памятки. В рамках 
декадника запланировано проведение 
межведомственных рейдов по ограниче-
нию доступа в пустующие подвальные 
и чердачные помещения многоквартир-
ных домов и частного сектора.

Отметим, что с начала 2021 года 
в Иркутске произошло более 50 пожа-
ров, на них погибло 3 человека, четверо 
получили травмы. Основными причи-
нами пожаров стали неосторожное об-
ращение с огнем и небезопасная эксплу-
атация электротехнических приборов.

Напомним основные правила 
обращения с огнем и нагреватель-
ными приборами:

 9 категорически запрещено пользо-
ваться самодельными обогреватель-
ными приборами;

 9 не используйте неисправные электро-
приборы с видимыми нарушениями 
изоляции, не допускайте одновремен-

ного включения большого количества 
электроприборов в один удлинитель;

 9 не оставляйте включенными обогре-
вательные приборы в ночное время;

 9 не допускайте перекаливания печи, 
топите ее умеренно, при сильных мо-
розах понемногу, с перерывами через 
каждые два часа;

 9 не оставляйте топящиеся печи без 
присмотра, не поручайте присмотр 
за ними детям;

 9 уходя из дома, не забывайте выклю-
чить газовые, электрические приборы;

 9 не курите в жилых помещениях.
В случае возникновения пожара 

звоните «101» или 520–112.

КУЛЬТПОХОД

«УЛЬГЕР»: ПРОДОЛЖЕНИЕ

В ИРКУТСКЕ СТАРТОВАЛА ДЕКАДА  
ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 

Гордые, молчаливые, загадочные: у каждой 
своя история, свой характер и своя сказка. 
Куклы семьи Намдаковых уже не первый 

год «встречаются» с иркутянами. Мировая 
премьера проекта «Ульгер» (в переводе 
с бурятского «сказка») состоялась в 2015 году. 
В конце 2020 года у сказки появилось 
продолжение: девять новых кукол заняли свои 
места в экспозиции, а компанию им составили 
тотемные животные.

До 3 февраля сотрудники 
структурных 
подразделений 

администрации и МКУ 
«Безопасный город» будут 
проводить рейды в жилых 
домах, в садоводствах и дачных 
кооперативах.

В галерее Бронштейна представлена экспозиция новых кукол 
семьи Намдаковых

Сундучок  
из кедра  
в форме коня 

Бережно проработанные детали костюмов — 
настоящее искусство Скульптуры Даши Намдакова в новом выставочном пространстве

«Хабарай Хатан»«Хабарай Хатан»«Торжество»«Торжество»
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Убежать от Бабы Яги
На заседании оперативного штаба 

в правительстве региона 13 января 
было принято решение о возобнов-
лении работы театров при условии, 
что соблюдены все требования 
по обеспечению санитарноэпиде-
миологической безопасности.

На основании указа губернатора 
Иркутской области в прошедшие 
выходные возобновил работу Ир-
кутский городской театр народной 
драмы. Первыми в театр пришли са-
мые маленькие зрители. Они посмо-
трели яркую музыкальную сказку 
«Василиса Прекрасная». Конечно, 
вместе с детьми на спектакле по-
бывали и взрослые, среди которых 
— начальник управления культуры, 
туризма и молодежной политики 
администрации Иркутска Антон 
Чернышов. По его словам, открытие 
единственного городского театра — 
это событие, которое для иркутян 
в период пандемии стало символом 
возвращения к нормальной жизни.

— Пока, к сожалению, театры 
могут размещать в своих залах 
не более 25 % зрителей. Это связано 
с ограничительными мерами по не-
распространению коронавирусной 
инфекции. Конечно, все хотят, что-
бы этот процент увеличивался. Бу-
дем верить, что вакцинация прине-
сет ожидаемый позитивный эффект 
и спустя какоето время театраль-
ные залы будут полными, — сказал 
Антон Чернышов.

Зал заполнился ровно на чет-
верть, погас свет, началась сказка. 
Красавица Василиса рано осталась 
без матери, отец женился на другой 
женщине, у которой тоже была дочь. 
Мачеха и сестра оказались злыми, 
жадными и ленивыми. Совсем пло-
хо пришлось бы Василисе, если б 
не волшебная куколка, оставленная 
родной матушкой. Она помогла ей 
преодолеть все козни, невредимой 
уйти от страшной Бабы Яги, а в фи-
нале сказки стать невестой моло-
дого царя. Но секрет был не только 
в волшебстве, но и в самой Василисе, 
которую стали называть Прекрасной 
за ее любящее сердце. Не злилась 
и не обижалась она ни на злую ма-
чеху, ни на капризную сестрицу, 
ни на саму Бабу Ягу. Всем желала 
только добра, всем хотела помочь.

Дети внимательно смотрели спек-
такль, переживали за красавицу 
Василису и радовались ее успехам. 
Среди зрителей были и участники 
младшей группы детского хора рус-

ской песни «Прибайкалье» Иркут-
ского дома творчества № 1. По сло-
вам педагогов, юные хористы часто 
бывают в Театре народной драмы. 
Вместе с актерами ребята нередко 
выступают на концертах, участвуют 
в праздниках и, конечно, посещают 
спектакли. По словам ребят, «Ва-
силиса Прекрасная» понравилась 
им не только потому, что сказка 
добрая, а у актеров очень красивые 
костюмы, но и потому, что герои 
много поют и танцуют.

— Мне, наверное, сегодня 
приснится страшная Баба Яга, 
— поделился своими впечатлени-
ями четырехлетний Тимофей. — 
Но, вообщето, я ее не боюсь. Смо-
трите, как я быстро бегаю.

После этих слов мальчик понесся 
по полупустому вестибюлю, по-
казывая, что если театр заполнен 
лишь на четверть, то в нем можно 
не только посмотреть спектакль, 
но и побегать.

Красота — в любви 
и доброте

В период пандемии актеры Ир-
кутского театра народной драмы 
активно работали. По словам дирек-
тора и главного режиссера театра, 
заслуженного деятеля искусств Рос-
сии, заслуженного артиста РФ Ми-
хаила Корнева, за это время удалось 
подготовить целых три премьеры.

— Сделали большое эпиче-
ское полотно о судьбе дере-
венских жителей и возрож-
дении жигаловского села 
Сурово по пьесе Валентины 
Сидоренко «И последние 
будут первыми». Постанов-
ка, рассчитанная на взрос-
лого зрителя, длится два с по-
ловиной часа, — рассказал Михаил 
Корнев. — По этому материалу мы 
также сняли фильмспектакль, ко-
торый показали онлайн и получили 
много хороших отзывов.

Второй спектакль поставлен 
также по пьесе иркутского автора 
Светланы Волковой. Называется 
он «Снегуркин лес». Готовили его 
специально к Новому году, очень 
надеясь, что пандемия пойдет 
на спад и зрители смогут увидеть 
эту красочную постановку накануне 
праздника. Но показать его зрите-
лям удалось лишь в онлайнформа-
те. В текущий репертуар спектакль 
пока включать не станут. Увидеть 
на сцене эту новогоднюю сказку 
можно будет теперь только в де-
кабре 2021 года. К слову, ни один 
зритель не сдал обратно билеты, ку-
пленные в кассе театра еще до вве-
дения ограничительных мер. Все 
они остаются действительными.

В ближайшие выходные, 30 
и 31 января, маленькие иркутяне 
смогут увидеть премьеру фоль-
клорной сказки «Косопят — борода 
до пят» по пьесе сибирского писате-
ля Анатолия Байбородина. А 7 фев-
раля состоится показ музыкальной 
сказки «Аленький цветочек» (4+).

— Нам нравится ставить спек-
такли, которые были бы интересны 
и детям, и взрослым. Я не сторон-
ник того, чтобы осовременивать 
сказки. Основа — всегда традици-
онная. Музыкальные аранжировки, 
конечно, создаются исходя из вос-
приятия современного человека, 

но и они должны быть на службе 
русской традиции, — поясня-

ет Михаил Корнев.
По словам руководите-

ля театра, многие извест-
ные русские сказки он 
взял для инсценировки 

по просьбе своей млад-
шей дочери Настеньки. 

Например, «Аленький цве-
точек» — один из самых любимых 

спектаклей маленьких иркутян. 
На основе сюжета Михаил Георги-
евич сам написал диалоги, музыку 
и слова к песням. Таким же образом 
в репертуаре появилась и «Василиса 

Прекрасная». Для постановки был 
взят один из классических сюжетов, 
где происходит столкновение глав-
ной героини — Василисы, выступа-
ющей символом любви и терпения, 
с абсолютным злом в лице Бабы 
Яги.

— Василиса Прекрасная, как бы 
ни обижали ее, все равно остает-
ся в состоянии любви, что в итоге 
и вознаграждается, — рассказыва-
ет Михаил Корнев. — Эпиграфом 
к этой детской сказке могли бы 
стать слова св. Сергия Радонежско-
го: «Любовью и единением спасем-
ся». И об этом надо говорить уже 
в детстве доступным маленьким 
зрителям языком сказки.

Если в «Василисе Прекрасной» 
добрые силы вступают в борьбу 
с коварным злом, которое нельзя из-
менить, то в «Аленьком цветочке» 
авторы постарались показать, как 
любовь спасает человека, околдован-
ного злом: даже страшное чудовище, 
если оно имеет человеческую душу, 
может спасти любящее сердце.

Больше спектаклей  
для детей

Иркутский театр народной драмы 
находится вдалеке от центра города, 
но окраина все интенсивнее прирас-
тает новостройками, и маленьких 
зрителей становится все больше. 
Поэтому даже те спектакли, кото-
рые идут на сцене уже не один год, 
остаются очень востребованными 
у зрителей.

Руководитель Театра народной 
драмы и депутат городской думы 
Михаил Корнев считает, что для 
детей театры должны ставить се-
годня больше спектаклей, чем для 
взрослых.

— Дети — это будущее, которое 
мы каждый день взращиваем сами, 
и театральное искусство играет 
в этом процессе важную роль, — го-
ворит он.

Большой вклад в формирование 
репертуара театра вносят иркутские 
писатели. Михаил Георгиевич даже 
создал театральную программу, ко-
торую условно назвал «Иркутские 
писатели на сцене Театра народной 
драмы». В нем фигурируют такие 
имена, как Валентин Распутин, Ва-
лентина Сидоренко, Валерий Хай-
рюзов, Михаил Трофимов и другие.

— У нашего театра есть принцип, 
который я называю законом вос-
кресной сказки. Он заключается 
в том, что каждое воскресенье в 12 
часов, какой бы ни была погода 
и что бы ни происходило в жизни,  
в нашем театре начинается спек-
такль для детей, — говорит Михаил 
Георгиевич. — Это уже прочно во-
шло в сознание иркутян. Сейчас 
активно заселяется территория, 
прилегающая к микрорайону Юби-
лейный, Ершовскому заливу, стро-
ятся высотки на месте старых домов 
в районе улиц Мухиной — Якоби. 
Радостно, что почитателей нашего 
творчества становится все больше.

Нина Александрова
Фото Валентина Карпова

КУЛЬТПОХОД

ЗАКОН ВОСКРЕСНОЙ СКАЗКИ Иркутский театр народной 
драмы первым после 
долгого перерыва, 

связанного с ограничительными 
мерами по нераспространению 
коронавирусной инфекции, 
распахнул свои двери для самых 
маленьких зрителей. 24 января 
они увидели яркую музыкальную 
сказку «Василиса Прекрасная» 
(4+). В ближайшие выходные 
ребят ждет премьера — «Косопят 
— борода до пят» (4+). А для 
взрослых театральный коллектив 
подготовил эпическую постановку 
о возрождении сибирской деревни.

Иркутский театр народной драмы первым открылся для зрителей

Посещение Иркутского театра 
народной драмы возможно 
при использовании средств 
индивидуальной защиты.  
Телефон для справок:  
8 (3952) 46-99-68.

В финальной сцене сказки Василиса Прекрасная (Анастасия Кузнецова)  В финальной сцене сказки Василиса Прекрасная (Анастасия Кузнецова)  
и царь-государь (Евгений Лыткин)  празднуют победу над зломи царь-государь (Евгений Лыткин)  празднуют победу над злом

В сказке главная героиня сталкивается  В сказке главная героиня сталкивается  
с коварным злом в лице Бабы Яги (Алла Волокитина)с коварным злом в лице Бабы Яги (Алла Волокитина)

Василиса не боится никакой работы и даже Василиса не боится никакой работы и даже 
ночью сидит за прялкой по приказу злой ночью сидит за прялкой по приказу злой 
мачехимачехи
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Дарья Филиппова — воспитанница областной 
спортивной школы олимпийского резерва «Рос-
сия», занимается у заслуженного тренера России 
Сергея Аркадьевича Слоева.

— Задачу попасть на чемпионат России 
по многоборьям Дарья выполнила, — отмеча-
ет тренер спортсменки. — Раньше она бегала 
спринт, но преодолевала дистанцию за 39–40 се-
кунд. Мы решили, что этого недостаточно для хо-
роших результатов — нужно показывать хотя бы 
38 секунд, поэтому в прошлом году Даша пере-
шла в многоборье. Второй год выступает в новой 
дисциплине — на Кубке России 5000 метров, на-
пример, бежала впервые.

"
Дарье сейчас 25 лет. Сергей Слоев 
характеризует ее как обязательную 
и ответственную спортсменку.

— По характеру она добрая, мягкая, 
на соревнованиях приходится даже гово-
рить: «Будь жестче!», — смеется Сергей 
Аркадьевич.

Впереди у Дарьи новое испытание — чем-
пионат России, где конкуренцию ей составят 
первые номера сборной. Конечно, нашей спор-
тсменке будут помогать родные стены, ведь чем-
пионат пройдет в Иркутске.

— Когда в стране появляется крытый каток, 
приспособленный для конькобежного спорта, 
то его сразу стараются задействовать в соревно-
ваниях, — говорит Сергей Слоев. — Союз конь-
кобежцев России заинтересован в расширении 
географии турниров. Катки всего мира борются 

за скорость, так что наша задача сейчас — под-
готовить качественный, быстрый лед, решить 

организационные вопросы. Нас ждет се-
рьезный экзамен. Если все пройдет 

хорошо, то наш Ледовый дворец мо-
жет и вовсе стать базой для сборной 
России по конькобежному спорту, 
ведь следующие Олимпийские игры 
состоятся в Пекине в 2022 году. 

А мы с Китаем находимся в одном ча-
совом поясе, так что готовиться здесь 

спортсменам будет удобно. Также в планах 
— провести в Иркутске чемпионат мира среди 
студентов и этапы Кубка мира.

После появления в Иркутске крытого катка 
у наших конькобежцев появились совершенно 
новые возможности для тренировочного процес-
са. Раньше они занимались на открытом воздухе 
— на льду стадиона «Труд» — и очень зависели 
от погодных условий.

— Бывает, запланируем скоростную работу, 
а на улице мороз 25 градусов: ну что сделаешь 
в такой холод? Тренировка срывается, — говорит 
Сергей Аркадьевич. — А сейчас в новом Ледовом 
дворце совсем другие условия, подготовка ведет-
ся на качественно ином уровне.

Раньше конькобежцам в теплое время года, 
пока на «Труде» не зальют лед, приходилось 
выезжать на сборы в другие города с крытыми 
катками. И многие, устав от такого ритма, ухо-
дили из спорта. Но сейчас, по прогнозам Сергея 
Слоева, в конькобежные секции ожидается при-
ток подающих надежды детей. Есть у нас и пер-
спективные ребята: например, София Татуревич 
и Алексей Бердников (тренер — Андрей Бобылев) 
недавно выиграли этап первенства Сибирского 
Федерального округа по конькобежному спорту.

Кстати, дочь Сергея Аркадьевича Екатерина 
долгое время представляла Иркутск на всерос-
сийских турнирах, но в прошлом году приняла 
приглашение белорусской сборной и сейчас 
живет в Минске. Мама Кати, чемпионка мира 
по конькобежному спорту Оксана Равилова, тоже 
переехала туда.

— Когда Катя вошла в состав сборной России, 
первым трем номерам команды оплачивали рас-
ходы на сборы, а остальным нужно было ехать 
за счет регионов. Финансирования у нас тогда 
не нашлось, — рассказывает Сергей Аркадьевич. 
— И когда пришло приглашение от белорусской 
сборной, Катя решила согласиться. Ведь помимо 
хороших условий, в Беларуси ниже конкурен-
ция, чем в России, а значит, шансов отобраться 
на Олимпийские игры больше.

Екатерина Слоева уже выиграла чемпионат Бе-
ларуси в многоборье, установила личный рекорд 
и продолжает получать международный опыт — 
участвует в этапах Кубке мира, чемпионате Европы.

Элина Халтанова

Сейчас в эпоху мессенджеров, соцсетей и ви-
деосвязи современные дети начинают забывать 
о том, что связь между людьми раньше была руко-
писной. Весточки с фронта, письма влюбленных, 
послания родным в другие города — столько эмо-
ций в конвертах преодолевали километры! День 
ручного письма — это праздник, призванный на-
помнить нам о важности рукописных текстов.

— Письма — это чтото трогательное, нежное, 
эксклюзивное в отличие от отправленной за две 
секунды СМС, — отмечает ученица 10 «Д» класса 
школы № 19 Кристина Киселева. — Письмо мож-
но оформить индивидуально, сформулировать 
в нем свои чувства и мысли, приложить фотогра-
фию. И ожидание писем для людей всегда будет 
чемто волшебным.

"
Фильм «Счастье в конверте» — это 
три истории, где ключевую роль 
сыграли письма, а главными героями 
стали пожилые люди. Новеллы, 
одновременно и сказочные, 
и реалистичные, сняты в разных 
уголках нашей страны.

В домике у теплого моря фронтовик находит 
конверт с завещанием и рассказом лучшего друга 
о смертельной болезни; в осеннем Петербурге 
старушка, простившая бросившего ее сына, на-
ходит новую семью и все равно с любовью пишет 
ему письма; а в заснеженной деревне бедный 
дедушка, самостоятельно воспитывающий внука, 
устраивает для мальчика новогоднее чудо…

Порой нам становится тревожно за современное 
юное поколение, воспитывающееся в эпоху гаджетов 
и вседозволенности. Но эти незамысловатые тро-
гательные истории совершили, казалось бы, невоз-
можное: во время показа в зале не было светящихся 
экранов смартфонов. Дети просто забыли о своих 
телефонах — кинолента «Счастье в конверте» заста-
вила всех задуматься о самых важных вещах.

— В фильме показаны обычные ситуации, 
но они цепляют своей простотой, искренностью, 
ведь мы знаем, что в реальном мире есть люди, 
которым так нужны внимание, помощь, забота, — 
поделилась мнением ученица 10 «А» класса Арина 
Шиян. — И каждому нужно больше волшебства…

Руководитель регионального исполкома ОНФ 
Елена Зубун признается, что День ручного пись-
ма — это лишь повод еще раз рассказать детям 
о связи поколений, дружбе и добре.

— Не отменяя мессенджеры, мы напоминаем, 
что есть и рукописное письмо, в котором общение 

живее, которое остается в материальном виде, ко-
торое можно перечитать и сквозь годы, — говорит 
Елена Зубун. — Изза пандемии фильм не вышел 
в широкий прокат, но продюсеры предоставили 
нам его для таких специальных показов. Отзывы 
от педагогов хорошие, думаю, что мы покажем 
этот фильм и в других иркутских школах.

По окончании показа всем школьникам раз-
дали планшеты с конвертами и листами бумаги, 
чтобы все могли написать письма своим род-
ственникам и друзьям и на практике узнали, ка-
ково это — вложить в письмо душу.

Элина Халтанова
Фото Валентина Карпова

Всередине января иркутская 
спортсменка, мастер спорта России 
Дарья Филиппова стала серебряным 

призером Кубка страны по конькобежному 
спорту по многоборьям. Дарья показала 
второй результат среди женщин, преодолев 
дистанции 500, 3000, 1500 и 5000 метров. 
Серебро Кубка России дает иркутянке 
право участвовать в чемпионате страны, 
который состоится 12–14 марта в нашем 
городе. Турнир пройдет в Ледовом дворце 
«Байкал».

Организатором мероприятия 
выступили активисты 
Общероссийского народного фронта 

совместно с администрацией города. Показ 
22 января в МБОУ «СОШ № 19» приурочили 
ко Дню ручного письма (Дню почерка), 
на него пригласили учеников восьмых 
и десятых классов.

ЧАСТНЫЕ  ОБЪЯВЛЕНИЯ
СПУТНИКОВОЕ ТВ
ТВ от МТС. 258 каналов. Цена оборудо-

вания — 2990 руб. Абонентам Триколор ТВ 
скидка. Тел. 8-904-15-36-363. Константин.

ДОСТАВКА ПРОДУКТОВ
Мука, сахар, консервы, масло раститель-

ное, мясо, рыба, овощи и фрукты. САЙТ: 
BAKALEYA38.RU, тел.: 66-19-80, 46-35-05

ПРИЕМ ПЛАТНЫХ ОБЪЯВЛЕНИЙ  
ПО ТЕЛЕФОНУ 26-12-36

О новых возможностях иркутских конькобежцев

В школе № 19 ко Дню ручного письма состоялся показ 
фильма «Счастье в конверте»

БЫСТРЫЙ ЛЕД

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ 

Для Дарьи Филлиповой второе место на Кубке Для Дарьи Филлиповой второе место на Кубке 
России — шанс заявить о себе на домашнем России — шанс заявить о себе на домашнем 

чемпионате страны, который состоится в Иркутске чемпионате страны, который состоится в Иркутске 

ПЕДСОВЕТ


